
ATA 112ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CoEx  1 

No quinto dia do mês de dezembro de dois mil e dezenove, às quatorze horas e trinta 2 

minutos, no Auditório 1 da BCo, teve início a centésima décima segunda reunião 3 

ordinária do Conselho de Extensão, sob a Presidência do Prof. Dr. Roberto Ferrari 4 

Júnior.  5 

1 EXPEDIENTE 6 

1.1 - Comunicações da Presidência – O Prof. Dr. Roberto Ferrari Júnior deu boas-7 

vindas aos membros do Conselho de Extensão inclusive aos membros dos campi de 8 

Sorocaba, Araras e Lagoa do Sino. 9 

1.1.1 Departamento de Ciências Fisiológicas - DCF - Indicação do Prof. Dr. Cléo 10 

Alcantara Costa Leite como representante titular junto ao CoEx.  11 

1.1.2 Departamento de Filosofia – DFil - Indicação da Prof.ª Dr.ª Marisa da Silva 12 

Lopes como representante suplente junto ao CoEx. 13 

1.1.3 Departamento de Artes e Comunicação – DAC – Indicação da Prof.ª Ms. 14 

Natália Burigo Severino como representante titular e da Prof.ª Dr.ª Jane Borges de 15 

Oliveira Santos como representante suplente junto ao CoEx. 16 

1.1.4 Como representantes Discentes juntos ao CoEx 17 

1.1.4.1 Ciências Biológicas Licenciatura - Araras - Mariana Freitas Campos 18 

Magnani 19 

1.1.4.2 Engenharia de Produção - São Carlos - Arlison Marinho Ferraz 20 

1.1.4.3 Engenharia da Computação - São Carlos - Guilherme Servidoni da Silva 21 

1.1.4.4 Administração com Linha de Formação em Sistemas Agroindustriais - 22 

Lagoa do Sino - João Pedro Morasco Agostinho 23 

1.1.4.5 Engenharia Agronômica - Lagoa do Sino - Thiago da Silva Rodrigues e 24 

Gabriel Antonio Bertoloti 25 

1.1.4.6 Educação Física - São Carlos - Bruno Pateis da Silva e Ronan Lima Cagnoto 26 

(bacharelado) 27 

1.1.4.7 Linguística - São Carlos - Mayara Quirino 28 

1.1.4.8 Ciência, Tecnologia e Sociedade - São Carlos - Flávia Caroline Augusto 29 

Salmázio 30 

1.1.5 - Dando continuidade o presidente do conselho passou a palavra para o Pró-31 

reitor Adjunto, Prof. Dr. José Marques Novo Júnior para que o mesmo pudesse fazer 32 

seus informes. O Professor Marques informou sobre a reunião do CoEx junto a 33 

ANDIFES, que ocorreu na segunda-feira no Espaço Cultural Darcy Ribeiro na UnB 34 
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com duas pautas principais: a primeira foi o Programa de Educação em Prática e a 35 

segunda foi a Creditação da Extensão Universitária. O Professor comentou sobre a 36 

carta que será disponibilizada pelos organizadores e falou rapidamente sobre o 37 

conteúdo da mesma. O Prof. Marques falou sobre o Programa de Educação em 38 

Prática, uma colaboração entre universidades públicas federais e escolas 39 

estaduais/municipais que possuem Ensino Médio. Além disso, o Prof. Marques fez 40 

algumas observações sobre o segundo item, a Creditação da Extensão Universitária. 41 

Professor Marques falou sobre o ConEx que deverá ocorrer nos dias 9 e 10 de junho, 42 

pois é prudente que se retome o ConEx para que tenhamos um espaço para a 43 

apresentação de nossos projetos de extensão. O professor finalizou sua fala 44 

agradecendo a presença dos novos membros discentes. 45 

1.2 Comunicações dos Membros –  46 

1.2.1 – O Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto manifestou sua preocupação em relação a 47 

notícia referente às condições de funcionamento e financiamento do Campus Lagoa 48 

do Sino. Relembra sobre a aprovação de um novo contrato entre a FAI e o Campus 49 

Lagoa do Sino em relação ao gerenciamento dos recursos do resultado da colheita 50 

no campus. O contrato implicava uma redução do repasse de recursos para o Campus 51 

Lagoa do Sino. O Prof. Dr.  Fábio Gonçalves Pinto sugere que o CoEx receba 52 

informações da situação do projeto em Lagoa do Sino, visto que passou pela 53 

aprovação do CoEx. Prof. Dr. Henrique Carmona Durval foi apresentar sobre o 54 

andamento do projeto de Lagoa do Sino e informou sobre a situação logo após a 55 

negociação das porcentagens de ressarcimento do projeto. O projeto da fazenda 56 

apresenta características específicas de um projeto de extensão, pois é um projeto 57 

que gera recursos para a universidade. O principal problema do projeto da fazenda é 58 

a produção animal, pois por ser um projeto de produção de grãos, as demandas 59 

referentes à produção animal não são atendidas. O Prof. Henrique informa que 60 

gostariam que os projetos que envolvam os animais fossem sustentáveis. Prof.ª Dr.ª 61 

Marta Cristina Marjota informa sobre a finalização do processo da minuta de 62 

regulamenta a criação e manutenção das empresas juniores e a imediata publicação 63 

desta resolução.  Prof.ª Dr.ª Ana Claudia Duarte levanta a característica distinta do 64 

Campus Lagoa do Sino, ainda relembra sobre uma decisão tomada em relação ao 65 

projeto que por ele gerar recursos deve ser gerido por administração superior e não 66 

por um professor. Também questiona que deve ser definido o que é um projeto de 67 

extensão e o fato do Campus ser uma fazenda produtiva geradora de recurso e se 68 
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por acaso for esse o caso não deve ser administrado por um professor. Prof. Dr. 69 

Gustavo, do Campus de Lagoa do Sino, explica como foi sua experiência com a 70 

UFSCar até contar como se envolveu com o projeto da fazenda do Campus de Lagoa. 71 

Ainda explica um pouco como funciona o projeto, o que é feito, e etc. Conta que ao 72 

aumentar o número dos animais foi feito um pedido de doação. Comenta também 73 

sobre a legislação relacionada aos animais que a fazenda deve seguir, explica que 74 

algumas necessidades dos animais são atendidas por ele mesmo, gastando um 75 

dinheiro para que siga corretamente a legislação, também fala que para solucionar o 76 

problema do custeio dos animais foi pensando em abrir um projeto de extensão, que 77 

inclusive já foi aprovado. Prof. Dr. Roberto Ferrari comentou sobre o informe do Prof. 78 

Dr. Fábio, em relação ao que saiu na mídia sobre a fazenda Lagoa do Sino, e que 79 

seria publicada uma resposta em relação a matéria publicada. Sobre o projeto, o 80 

professor ainda apresentou um relatório com uma sumarização sobre o projeto, 81 

arabenizou o Professor Gustavo por sua dedicação. A Prof.ª Dr.ª Alice apresenta uma 82 

dúvida pois, no seu entendimento, a demanda necessária do projeto relacionado aos 83 

animais não foi apresentada de modo claro, esugere que isso seja feito. 84 

2 ORDEM DO DIA 85 

2.1 – Apreciar as decisões realizadas “Ad Referendum” ao CoEx (Anexo A)  – O 86 

Prof. Dr. Roberto Ferrari Júnior relatou as Aprovações realizadas “Ad referendum” a 87 

serem analisadas pelo Conselho de Extensão, cujos pareceres encontram-se na 88 

documentação anexa à pauta da presente reunião (Anexo A). O Conselho deliberou 89 

por ratificar todas as aprovações realizadas “Ad Referendum” constantes no Anexo 90 

A. 91 

2.2 – Deliberar sobre Cursos de Especialização (Anexo B) - O Prof. Dr. Roberto 92 

Ferrari Júnior relatou as propostas de Curso de Especialização a serem analisada 93 

pelo Conselho de Extensão, cujos pareceres encontram-se descrito na documentação 94 

anexa à pauta da presente reunião (Anexo B). O Prof. Dr. Roberto Ferrari Júnior 95 

submeteu a proposta à apreciação dos membros. O Conselho de Extensão deliberou 96 

por aprovar os cursos de especialização constantes no Anexo B. 97 

2.3 – Deliberar sobre Programas de Extensão (Anexo C) - O Prof. Dr. Roberto 98 

Ferrari Júnior relatou as propostas de Programa de Extensão a serem analisadas pelo 99 

Conselho de Extensão, cujos pareceres encontram-se na documentação anexa à 100 

pauta da presente reunião (Anexo C). O Prof. Dr. Roberto Ferrari Júnior submeteu a 101 
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proposta à apreciação dos membros. O Conselho de Extensão deliberou por aprovar 102 

os programas de extensão constantes no Anexo C. 103 

2.4 – Deliberar sobre relatórios de atividades de extensão cujos pareceristas 104 

recomendam aprovação (Anexo D) - O Prof. Dr. Roberto Ferrari Júnior relatou as 105 

propostas de relatórios de atividades de extensão a serem analisados pelo Conselho 106 

de Extensão, cujos pareceres encontram-se descritos na documentação anexa à 107 

pauta da presente reunião (Anexo D). O Prof. Dr. Roberto Ferrari Júnior submeteu as 108 

propostas à apreciação dos membros. O Conselho de Extensão deliberou por aprovar 109 

as propostas. 110 

2.5 – Deliberar sobre propostas de projetos de extensão com prazo superior a 2 111 

anos (Anexo E) - O Prof. Dr. Roberto Ferrari Júnior relatou as propostas de projeto 112 

de extensão com prazo superior de 2 anos a serem analisados pelo Conselho de 113 

Extensão, cujo os pareceres encontram-se descritos na documentação anexa à pauta 114 

da presente reunião (Anexo E). O Conselho de Extensão deliberou por aprovar as 115 

propostas. 116 

2.6 – Deliberar sobre a celebração de acordos de cooperação (Anexo F) - O Prof. 117 

Dr. Roberto Ferrari Júnior relatou as propostas de acordos de cooperação para serem 118 

analisadas pelo Conselho de Extensão, cujos pareceres encontram-se na 119 

documentação anexa à pauta da presente reunião (Anexo F). O Conselho de 120 

Extensão deliberou por aprovar as propostas. 121 

2.7 – Deliberar sobre ACIEPES (Anexo G) - O Prof. Dr. Roberto Ferrari Júnior 122 

apresentou a proposta das ACIEPES a serem analisadas pelo Conselho de Extensão, 123 

cujos pareceres encontram-se descritos na documentação anexa à pauta da presente 124 

reunião (Anexo G). O Conselho de Extensão deliberou por aprovar as propostas. 125 

3- Apresentações projetos especiais. 126 

Prof.ª Dr.ª Ana Luiza, coordenadora do projeto de extensão Cine UFSCar, falou sobre 127 

a criação do projeto em 2005, com vários agentes responsáveis pela criação. As 128 

sessões eram semanais e ocorriam no Teatro Florestan Fernandes. No começo, a 129 

ideia era um cinema com equipamento, como tela e som. A ideia era transformar o 130 

Teatro Florestan Fernandes em um cinema para trazer algo diferenciado tanto para 131 

os universitários como para a população da cidade de São Carlos. O projeto possuia 132 

um custo alto por conta dos equipamentos e filmes, visto que os custos de aquisição 133 

dos direitos de exibição eram altos, dependendo do filme e da empresa distribuidora, 134 

além também dos custos com equipe especializada. Também ocorriam eventos com 135 
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diretores dos filmes logo após a exibição dos filmes, exibições com a orquestra, filmes 136 

mudos, e etc. Atualmente, possui as mesmas estruturas que antes, mas com projeção 137 

digital, com equipamentos de alta qualidade, tanto de imagem como de som. O projeto 138 

tem possibilidade de fazer sessões itinerantes, mas demandaria mais recursos. As 139 

sessões são semanais, com algumas semanas não sendo possível. O catálogo de 140 

filmes é limitado pela escolha de filmes gratuitos ou de baixo custo. Há ainda 141 

problemas com a disponibilidade de bolsistas e ressalta a necessidade de bolsista ao 142 

longo de todo o ano para ajudar a operar os equipamentos. A Prof.ª Carol, apresenta 143 

a Orquestra da UFSCar, um projeto que começou como um projeto de extensão em 144 

1991, começou como a bandinha da UFSCar com flauta doce e pequena percussão 145 

e ao longo dos anos foram sendo acrescentados mais instrumentos. A orquestra já 146 

chegou a ter 140 membros voluntários. Durante as apresentações são pedidas 147 

doações para a compra de instrumentos e arranjos ou o que a orquestra tiver 148 

necessidade. A Orquestra ainda possui grupos para ensinar pessoas que tem 149 

interesse em aprender algum instrumento, como por exemplo, a Orquestra 150 

Experimental para que músicos amadores possam desenvolver e melhorar seu 151 

desempenho com determinado instrumento. Também fazem parcerias com 152 

prefeituras que têm projetos de música para que as crianças venham para São Carlos 153 

tocar junto com a Orquestra da UFSCar. As apresentações são feitas em escolas, 154 

aberturas de eventos, e etc. A Prof.ª Carol apresenta o orçamento dos últimos anos 155 

da Orquestra da UFSCar.  156 

Nada mais havendo a tratar, o Prof. Dr. Roberto Ferrari Júnior agradeceu a presença, 157 

declarando encerrada a reunião, na qual, eu, Ricardo Trindade Penha, na qualidade 158 

de secretário desta reunião, lavrei a presente Ata. 159 
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Despacho nº 2121/2020/ProEx
Processo nº 23112.017172/2020-11
Remetente: Pró-Reitoria de Extensão
Destinatário(s): Conselho de Extensão (CoEx)

 

 Deliberação da 118ª Reunião Ordinária do Conselho de Extensão - CoEx.
  

São Carlos, 25 de setembro de 2020.

 
DELIBERAÇÃO: Nº 130/2020
ASSUNTO: Apreciação da Ata da 112ª Reunião Ordinária do CoEx, realizada em 05/12/2019 
 

O Conselho de Extensão, em sua 118ª Reunião Ordinária de 24/09/2020, deliberou por APROVAR a Ata da 112ª Reunião Ordinária do CoEx,
realizada em 05/12/2019, conforme Documento SEI nº 0246071. 
 
O documento físico referente à lista de presença desta reunião deverá ser digitalizado e anexado a esta ata, quando houver o restabelecimento das
atividades presenciais na universidade. 
 
Atenciosamente,

Prof. Dr. Roberto Ferrari Júnior
Presidente do Conselho de Extensão
Universidade Federal de São Carlos

Documento assinado eletronicamente por Roberto Ferrari Junior, Pró-Reitor(a), em 28/09/2020, às 16:57, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015 .

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site https://sei.ufscar.br/autenticacao, informando o código verificador
0248742 e o código CRC 64AB8C75.

Referência: Caso responda a este documento, indicar expressamente o Processo nº 23112.017172/2020-11 SEI nº 0248742 
Modelo de Documento:  Despacho, versão de 02/Agosto/2019  
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